

*A lo largo de su gestión no llevó a cabo modificaciones en la situación de extrema violencia en la que se encontraba el país.*

En forma conjunta, la parte oficialista del Movimiento de Liberación Nacional y el Partido Institucional Democrático, de extrema derecha, lo designaron como candidato presidencial. De este modo el 3 de marzo del año 1974 compitió con el General Efraín Ríos Montt, candidato de centro izquierda del Frente Nacional de Oposición, y el Coronel Ernesto Paiz Novales, por el Partido Revolucionario y el Frente Democrático Guatemalteco, de centro derecha.

El 11 de marzo de ese año, el Congreso lo declaró ganador, luego de unos días de incertidumbre a causa de las acusaciones de fraude, ganó con 298.953 votos. El 1 de julio de 1974 tomó posesión de su mandato que duraría cuatro años.

*A lo largo de su gestión no llevó a cabo modificaciones en la situación de extrema violencia en la que se encontraba el país, de la cual participaban la guerrilla indigenista, extremistas de izquierda y las facciones de derecha que defendían al Ejército. El 1 de julio de 1978 entregó el mando al General Fernando Romeo Lucas García.*



Romeo Lucas García.

### GENERAL ROMEO LUCAS GARCÍA

**Periodo de Mandato:** 1978 - 1982

Fernando Romeo Lucas García nació el 4 de julio del año 1924 en Chamelco, departamento de Alta Verapaz, hijo de Fernando Lucas Juárez y Concepción García de Lucas. Ingresó al ejército de Guatemala, teniendo el alta en la Escuela Politécnica el 2 de abril de 1945, ostentando el número 918 de caballero cadete. Su graduación como oficial del ejército se llevó a cabo el 27 de febrero de 1949, ocupando posteriormente diversos puestos en la administración Pública. Durante la tragedia del terremoto de 1976 fue presidente del Comité Nacional de Emergencia, puesto que alternó con el de Ministro de la Defensa Nacional.



Chamelco, Guatemala.

Antes de llegar a la Presidencia de la República fue director ejecutivo de los trabajos de la Franja Transversal del Norte y uno de sus constantes impulsores.

El general Romero Lucas García se instauró como jefe de Estado el 1 de julio de 1978, con el Vicepresidente Licenciado Francisco Villagrán Kramer, quien renunció a medio periodo presidencial. Dicho régimen sucumbió por el golpe de Estado del 23 de marzo de 1982.

Durante su mandato, siguió con los trabajos de la Franja Transversal del Norte hasta ser derrocado. Mediante este proyecto impulsó la producción agrícola de los departamentos de Huehuetenango, Quiché, Alta Verapaz y el sur del departamento del Petén. Actualmente está alejado de la política y el ejército y vive en Venezuela.



*Efraín Ríos Montt.*

### **EFRAIN RIOS MONTT**

**Periodo de Mandato:** 1982 -1983

Nació el 16 de junio de 1926 en la ciudad de Huehuetenango. Con el apoyo de la Democracia Cristiana Guatemalteca y el Frente Unido de la Revolución ingresó en la política, siendo candidato a la presidencia de la República.

Durante aquel proceso eleccionario varios partidos apoyaron la idea de que hubo fraude electoral afirmando que Ríos Montt había ganado las elecciones, sin embargo el triunfo fue dado a Kjell E. Laugerud García; por lo que fue enviado como agregado militar de la embajada a España.



*Huehuetenango.*

*Llegó al poder mediante un golpe de Estado.*

*Llegó al poder mediante un golpe de Estado, con el apoyo de los denominados "oficiales jóvenes", integrando una junta militar en la cual participaron el general Horacio Maldonado Schaad y el coronel Jorge Luis Gordillo; y unos días más tarde comenzó a gobernar solo.*